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Verbale della riunione del Consiglio Direttivo 

 
Il giorno 26 marzo 2009, alle ore 11.30, presso la Biblioteca della Sezione di Chimica e 
Biochimica del Dipartimento di Biologia e Chimica Agroforestale e Ambientale, Facoltà di 
Agraria di Bari, Campus Universitario, Via Amendola 165/A, Bari, si sono riuniti i componenti 
del nuovo Consiglio Direttivo eletto nell’Assemblea ordinaria dei Soci tenutasi presso la 
Biblioteca del Centro di Ricerca per lo Studio delle Relazioni tra Pianta e Suolo, Via della 
Navicella 2, Roma, il 18 dicembre 2008. 
L'Ordine del Giorno è il seguente: 

1. Comunicazioni del Presidente 
2. Nomina del Vice Presidente e del Segretario Tesoriere 
3. Presidenti e Segretari delle Commissioni 
4. Nuova gestione del sito web della SISS 
5. Convegno della SISS, Perugia, giugno 2009 
6. Richiesta di patrocinio per Simposio MESAEP, Bari, ottobre 2009 
7. Premio Ballatore 
8. Bandi per borse e stage della SISS 
9. Osservatorio Nazionale Permanente Fertilizzanti 
10. Scuola di Biodiversità e Bioindicazione 
11. Manuale Metodi Innovativi per la Microbiologia del Suolo 
12. Relazioni con la IUSS e Internazionali 
13. Ammissione nuovi soci 
14. Varie ed eventuali 

 

Sono presenti: Nicola Senesi, Marcello Pagliai, Paolo Nannipieri, Stefano Grego, Carmelo 
Dazzi, Angelo Basile, Teodoro Miano, Sara Marinari, Maria Teresa Dell’Abate, Rosa 
Francaviglia, Eleonora Bonifacio, Edoardo A.C. Costantini, Valeria D’Orazio, Claudio 
Colombo. 
Il Presidente, preso atto che il Consiglio è stato convocato regolarmente ed accertato che il 
numero dei presenti può validamente deliberare, dichiara aperta la seduta ed informa che sono 
assenti giustificati: Fiorenzo Mancini, Maria De Nobili, Anna Benedetti, Giuseppe Corti, 
Luisella Celi, Vanessa Palermo. 
 

1. Comunicazioni del Presidente 
Il presidente neo-eletto, prof. Nicola Senesi, prende la parola dando il benvenuto ai presenti e 
ringraziando il Consiglio uscente per tutto il lavoro svolto in passato. In particolar modo, il 
Presidente ringrazia il prof. Pagliai e tutta la sua leadership, auspicando di poter continuare sulla 
stessa strada, con il prezioso contributo del Consiglio, delle Commissioni e di tutti i Soci, a 
beneficio della Società e con l’impegno di operare al meglio. 
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Il Presidente, quindi, auspica e s’impegna acchè le prossime riunioni si svolgano a Roma, sede 
più centrale e più facilmente raggiungibile per tutti, ed a tale scopo manifesta la sua intenzione di 
chiedere cortese ospitalità al prof. Paolo Sequi c/o il C.R.A. (ovvero, se ci dovessero essere 
problemi, c/o il CNR, che oltretutto è vicino alla stazione ferroviaria). 
Il prof. Miano chiede brevemente le esigenze di ognuno relativamente agli orari di rientro, in 
modo da poter organizzare la giornata nel rispetto delle necessità di tutti. 
Il Presidente chiede ai Consiglieri di invertire l’o.d.g, proponendo di iniziare con il pto 6, quindi 
il 7, il 12 ed il 13. Il Consiglio è d’accordo. 

2(ex6).  Richiesta di patrocinio per Simposio MESAEP, Bari, 7-11 ottobre 2009 
Il Presidente illustra il punto 2(ex6), relativo al Simposio Internazionale MESAEP 2009, che si 
terrà a Bari il prossimo 7-11 ottobre, promosso dall’omonima Società “MESAEP” 
(Mediterranean Scientific Association for Environmental Protection) di cui egli stesso è 
Presidente. La Società scientifica ha circa 30 anni di vita, ha una composizione molto 
eterogenea, ed organizza il Simposio con cadenza biennale (2 anni fa il Simposio è stato 
organizzato a Siviglia). Il Presidente inoltre informa il Consiglio sull’attuale fase di 
organizzazione del Simposio, alquanto avanzata, e di aver già fatto richiesta ad altri Enti di 
patrocinio e sponsorizzazione. Il Presidente quindi esprime la richiesta di patrocinio alla SISS. Il 
Consiglio esprime all’unanimità parere favorevole. Il Presidente conclude rinnovando a tutti i 
presenti l’invito a partecipare al Simposio. 

3(ex7).  Premio Ballatore 
Il Presidente chiede alla D.ssa Francaviglia di illustrare il bando. La D.ssa Francaviglia pone a 
modello l’ultimo bando (2007), con un premio di 1000 € per la miglior tesi di laurea, triennale o 
magistrale, su una disciplina della Scienza del Suolo, che sia stata discussa negli A.A. 2006-07, 
2007-08, 2008-09. Le tesi sottoposte verranno valutate da una Commissione di 5 membri 
nominata dal Presidente su indicazione del Consiglio. Le domande vanno indirizzate al 
Presidente e devono essere inviate alla Segreteria della Società. La D.ssa Francaviglia precisa 
inoltre che il Premio Ballatore viene normalmente bandito negli anni dispari ed assegnato negli 
anni pari nel corso del Convegno annuale della SISS. Si pone il problema della possibilità che il 
Convegno SISS potrebbe non essere più annuale, ma biennale, per cui tale assegnazione 
potrebbe saltare. La prof. Bonifacio interviene, osservando che in tal modo vengono coperti 3 
anni accademici, per un premio che probabilmente sarà assegnato nel 2011. Il Presidente 
propone di consegnare il premio nel 2010, constatando che comunque non ci sono i tempi 
necessari per poterlo assegnare durante il prossimo Convegno SISS, previsto a giugno 2009. La 
prof. Bonifacio suggerisce, in alternativa, di consegnare il premio nel corso della giornata 
mondiale della Scienza del Suolo (2010). Il Presidente propone allora di ristrutturare la formula 
bando-consegna, in considerazione che la prossima giornata mondiale SISS è fissata al 5.12.09, 
le domande scadono il 31.10.09, ed anche in questo caso non ci sarebbe il tempo necessario per 
tutto l’iter. Si decide infine all’unanimità di ritoccare il bando, precisando che il premio sarà 
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consegnato in occasione di un evento della SISS nel 2010. La D.ssa Francaviglia si impegna a 
rettificare il bando in tal senso, inviarlo al Segretario, e pubblicarlo sul sito SISS. 

4(ex12).  Relazioni con la IUSS e Internazionali 
Il Presidente prende atto dell’assenza della prof. De Nobili (rappresentante nazionale IUSS). Il 
Dr. Pagliai prende la parola e s’impegna di comunicare al Presidente ed al Segretario Generale 
della IUSS, mediante una mail, la composizione del nuovo Consiglio direttivo. Nella stessa mail 
verrà anche fatto riferimento alla candidatura che la SISS intende presentare in occasione del 
Congresso della IUSS a Brisbane nel 2010 per il Convegno mondiale della IUSS del 2018. 
Interviene a tale riguardo il prof. Nannipieri, precisando che per tali eventi è indispensabile una 
forte pubblicizzazione della candidatura, anche per la presenza di un’altra forte candidatura, il 
Brasile. Il Dr. Pagliai, nonostante alcune perplessità sull’esito della candidatura della SISS, 
evidenzia che non sarebbe opportuno ritirare la candidatura, piuttosto rappresenterebbe una 
strategia in vista del successivo Convegno del 2022. All’unanimità, il Consiglio decide infine di 
non ritirare la candidatura ma, al contrario, di riproporla prontamente, se necessario, per il 2022. 
Dopo numerosi interventi in merito, il Dr. Pagliai conclude suggerendo di riparlarne a Perugia, 
nel corso dell’imminente Convegno annuale della SISS (giugno 2009). 
Il Dr. Costantini interviene, sollevando il caso del rinnovo del Segretario Generale e del 
Segretario Deputato della IUSS. Il Presidente a questo proposito chiede ufficialmente che nel 
caso di una possibile candidatura a Segretario Generale della IUSS da parte di soci SISS, ne sia 
data comunicazione al più presto.  

5(ex13).  Ammissione nuovi soci 
La D.ssa Francaviglia dichiara di aver ricevuto 3 domande di richiesta di associazione, ed il 
Presidente le consegna una domanda ricevuta personalmente. Il Consiglio ammette all’unanimità 
i nuovi soci, Abdelrahman Hamada, Priori Simone, Cavoski Ivana, Caputo Francesco, Agnelli 
Alberto. 

6(ex2).  Nomina del Vice Presidente e del Segretario Tesoriere 
Il Presidente prende la parola, ricordando ai Consiglieri che il Vice Presidente ed il Segretario 
Tesoriere vanno individuati tra i nuovi Consiglieri eletti. Il Presidente informa quindi della 
disponibilità del prof. Claudio Colombo ad assumere l’ufficio di Segretario Tesoriere. I 
componenti del Consiglio approvano all’unanimità. La d.ssa Francaviglia, Segretario-Tesoriere 
uscente, si impegna a passare le consegne, insieme con il Dr. Pagliai, Presidente uscente. 
Il Presidente passa quindi a considerare la nomina del Vice Presidente, ricordando che per 
tradizione si sia innanzitutto considerato il n° dei voti ottenuti nelle elezioni dai singoli 
Consiglieri, ma comunque sussistono altri due importanti fattori: la tipologia dell’attività 
scientifica, e la provenienza (Università o Ente di ricerca). Il Presidente quindi apre la 
discussione. Prende la parola il prof. Nannipieri, il più votato tra i Consiglieri, il quale 
innanzitutto ringrazia per i voti ottenuti, e poi aggiunge che è sua convinzione che il Vice 
Presidente non sia dello stesso settore scientifico-disciplinare del Presidente, quindi rinuncia alla 
candidatura di Vice-Presidente. Prende la parola il prof. Grego, secondo più suffragato dei 
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Consiglieri, il quale dopo aver ringraziato per i voti ottenuti rinuncia alla candidatura, 
considerando l’opportunità di affidare la carica ad un Consigliere appartenente ad un Ente di 
ricerca. Il Presidente riprende la parola, ringraziando i prof. Nannipieri e Grego dei loro 
interventi, ed auspicando che, al di là dei ruoli e delle cariche ricoperte, la presenza nella SISS di 
una folta schiera di soci e Consiglieri non universitari non abbia mai a ridursi, così come fino ad 
ora è stato. Inoltre, il Presidente aggiunge che, essendo la SISS una Società scientifica, la 
tradizione più seguita è proprio quella della componente “diversità delle discipline scientifiche 
rappresentate”. A questo punto, il Presidente annuncia che gli sono pervenute due disponibilità 
ufficiali, e precisamente da parte del prof. Carmelo Dazzi e da parte della D.ssa Anna Benedetti. 
Il prof. Dazzi chiede di allontanarsi essendo personalmente coinvolto quale candidato alla Vice-
Presidenza. Il prof. Dazzi esce. Intervengono diversi Consiglieri, esprimendo le loro posizioni in 
merito alla questione, confermando in ogni caso piena stima per entrambi i Consiglieri candidati. 
Il Presidente, pur esprimendo apprezzamento e stima profonda per entrambi i candidati, propone 
la candidatura del prof. Dazzi per la carica di Vice-Presidente, sulla base delle prevalenti 
espressioni dei Consiglieri intervenuti nel dibattito. Il Consiglio esprime all’unanimità parere 
favorevole alla nomina del prof. Dazzi a Vice-Presidente della SISS. Viene richiamato il prof. 
Dazzi, che accetta e ringrazia per la fiducia accordatagli, impegnandosi a continuare con 
entusiasmo la sua attività in seno alla Società. 

7(ex3).  Presidenti e Segretari delle Commissioni 
Il Presidente dichiara di aver ricevuto i nomi designati di tutti i Presidenti e Segretari delle 
Commissioni, che risultano essere: 
Commissione I  Pres. Basile, Segretario Falsone 
Commisione II Pres. Miano, Segretario D’Orazio 
Commissione III  Pres. Marinari, Segretario Mocali 
Commissione IV Pres. Dell’Abate, Segretario Vittori Antisari 
Commissione V Pres. Costantini, Segretario Palermo 
Commissione VI Pres. Francaviglia, Segretario Napoli 
Commissione VII Pres. Bonifacio, Segretario Vingiani 
Commissione VIII Pres. Corti, Segretario Contin 
Il Consiglio approva le suddette cariche all’unanimità. 
La composizione del Consiglio Direttivo della SISS per il triennio 2009-2011 risulta pertanto 
essere la seguente: 
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CONSIGLIO DIRETTIVO USCENTE NUOVO CONSIGLIO DIRETTIVO 

Carica Nominativo Carica Nominativo

Presidente Marcello Pagliai Presidente Nicola Senesi 
Presidente Onorario Fiorenzo Mancini Presidente Onorario Fiorenzo Mancini 
Past President Paolo Sequi Past President Marcello Pagliai 
Consiglieri  Consiglieri  
Vice Presidente Nicola Senesi Vice Presidente Carmelo Dazzi 
Segretario Tesoriere Rosa Francaviglia Segretario Tesoriere Claudio Colombo 
 Franco Previtali  Paolo Nannipieri 
 Gilmo Vianello  Stefano Grego 
 Angelo Aru  Anna Benedetti 
Rappresentante IUSS Paolo Nannipieri Rappresentante IUSS Maria De Nobili 
Presidenti delle Commissioni  Presidenti delle Commissioni  
I Commissione Fabio Terribile I Commissione Angelo Basile 
II Commissione Teodoro Miano II Commissione Teodoro Miano 
III Commissione Stefano Grego III Commissione Sara Marinari 
IV Commissione Anna Benedetti IV Commissione Maria Teresa dell’Abate 
V Commissione Carmelo Dazzi V Commissione Edoardo A.C. Costantini 
VI Commissione Edoardo A.C. Costantini VI Commissione Rosa Francaviglia 
VII Commissione Eleonora Bonifacio VII Commissione Eleonora Bonifacio 
VIII Commissione Gianniantonio Petruzzelli VIII Commissione Giuseppe Corti 
Sindaci  Sindaci  
 Rossella Papini  Luisella Celi 
 Luisella Celi  Valeria D’Orazio 
 Maria. D. R. Pizzigallo  Vanessa Palermo 
Sindaci supplenti  Sindaci supplenti  
 Alessandro Marchetti  Maria D. R. Pizzigallo 
 Luigi Nisini  Claudio Baffi 
 
Ore 13.55: i lavori sono sospesi per pausa pranzo. 
Ore 15.00: i lavori riprendono. 

8(ex4).  Nuova gestione del sito web della SISS 
Il prof Costantini riferisce la situazione del nuovo sito web della SISS ed illustra la pagina del 
nuovo sito. La struttura del nuovo sito è  stata progettata dalla Società Azuleon in tre livelli di 
accesso: un accesso libero dall’esterno, un secondo  permesso solo ai soci per inserire le loro 
informazioni e comunicare in modo preferenziale con gli altri soci ed un terzo accesso permesso 
solo ai Presidenti delle commissioni, al Presidente della SISS ed al Segretario Tesoriere, questi 
ultimi due hanno un accesso anche agli altri due livelli. Il sito web potrebbe essere anche 
utilizzato per le attività  delle Commissioni  della SISS. 
Il Presidente fa presente l’importanza del funzionamento della pagina web per la circolazione 
delle informazioni ma sottolinea l’importanza che ha il Consiglio Direttivo ha nella funzione di 
controllo e di filtro delle notizie che i Soci possono ricevere o inviare e chiede un maggiore 
impegno ai Consiglieri al fine che la nuova pagina web venga opportunamente utilizzata. 
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Il Dr. Pagliai conferma l’importanza di mantenere il pagamento delle quota associativa della 
SISS per via telematica. Tale procedura  attualmente è possibile con carta di credito attraverso la 
banca Sella. Ritiene che il nuovo sito dovrebbe gestire questa possibilità. Il prof. Miano 
sottolinea l’ottima funzionalità del nuovo sito con le tre aree di accesso ed in particolare l’area 
riservata ai soci. Tale struttura permetterà un facile aggiornamento e verifica del pagamento delle 
quote. Ritiene importante applicare le regole contenute nello Statuto della Società che prevede 
l’esclusione per i soci  morosi da più di due anni verificando con una lettera di sollecito la 
situazione dei soci. Per il futuro, il Presidente propone una decadenza automatica, anche perché 
l’accesso al sito non può essere consentito a tutti indiscriminatamente, con tutti i benefici dei 
servizi. 
Il Dr. Basile esprime parere favorevole alla nuova pagina web per facilitare lo scambio di  
informazioni tra i soci, in particolare per i Convegni, e sottolinea l’importanza di realizzare una 
struttura semplice e di facile utilizzo. 
Il Consiglio dopo ampia ed approfondita discussione considera il nuovo sito web uno strumento 
funzionale e particolarmente adatto per la visibilità esterna al mondo scientifico ed interna per 
diffondere tra i soci le notizie più importanti. Considera necessario che il nuovo sito venga 
gestito e aggiornato direttamente dal Consiglio Direttivo, lasciando un’area in cui i soci possono 
effettuate l’aggiornamento dei dati personali. Per quanto riguarda la Newsletter, vista la 
proliferazione dei messaggi e-mail spesso inutili e ridondanti che provengono dalle numerose 
società scientifiche, si ritiene che le stesse possano essere inserite direttamente nella pagina web 
del sito senza necessariamente far circolare e-mails. 

9(ex5).  Convegno della SISS, Perugia, giugno 2009 
Il Presidente informa che al momento non vi sono aggiornamenti sul prossimo Convegno, 
impegnandosi ad inviare una mail al prof. Gigliotti, Presidente del Comitato Organizzatore, con 
la quale si rende disponibile a consigli e suggerimenti. Il sito del Convegno sembra allo stato 
attuale non ancora pronto, ed il Dr. Pagliai si impegna a contattare Gigliotti in merito. 

10(ex8).  Bandi per borse e stage della SISS 
Il Dr. Pagliai illustra la situazione delle domande pervenute: borse per Convegno EGU nessuna, 
borse per stage presso laboratori stranieri o italiani due, ed in particolare: 

a) Dr. Pompeo MAGGIO, soggiorno 3 di mesi c/o la Lancaster University (UK)  
b) D.ssa Vanessa PALERMO, soggiorno di 3 mesi c/o il DiBCA, Univ. Bari. 

La Commissione deve essere costituita da 3 membri nominati dal Consiglio Direttivo, e su 
proposta del Presidente vengono nominati all’unanimità il prof. Pagliai, il prof. Grego, ed il prof. 
Nannipieri. Il Presidente ricorda che la disponibilità è per un totale di 6 mensilità da 1000 €, 
quindi 1000€/mese per un max di 3 mesi per ogni domanda. 
Il prof. Miano propone di eliminare il requisito della cittadinanza italiana, purchè il candidato sia 
socio SISS, e di evitare la presentazione del lavoro completo per poter partecipare al bando. Il 
Presidente concorda sulla modifica del termine “lavoro completo” e propone la sua sostituzione 
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con il termine “estratto dettagliato della presentazione”. Il Consiglio approva all’unanimità 
entrambe le modifiche da apportare ai futuri bandi. 
Si passa quindi ad individuare le prossime borse che la SISS intende mettere a disposizione per i 
Congressi EGU, IUSS (Brisbane), EUROSOIL. Il Presidente propone al Dr. Pagliai di ritoccare i 
bandi ed inviarli al Segretario Tesoriere, il quale li farà circolare tra i Consiglieri per 
l’approvazione, ed infine il prof. Costantini li inserirà sul sito web. Il Consiglio decide di istituire 
n. 3 borse da 1000 € per l’IUSS, e n. 2 borse da 500€ per l’EGU. La scadenza per la 
partecipazione ad una borsa per l’IUSS viene fissata al 30/09/2009. 

11(ex9).  Osservatorio Nazionale Permanente Fertilizzanti 
La discussione di tale punto viene rimandata alla riunione del CD in occasione del Convegno 
SISS di Perugia nel giugno 2009. 

12(ex10). Scuola di Biodiversità e Bioindicazione 
Il prof. Grego e la d.ssa Benedetti si fanno promotori di questa iniziativa. Il Consiglio approva e 
ringrazia i colleghi. 

13(ex11). Manuale Metodi Innovativi per la Microbiologia del Suolo 
Il Dr. Pagliai ricorda che detto manuale è praticamente pronto e informa il Consiglio di aver 
inviato, a nome della SISS, una lettera al Ministero nell’Aprile 2008, in cui si chiedeva al 
Ministero stesso di continuare, attraverso l’Osservatorio Nazionale Pedologico, la collaborazione 
per la collana dei metodi analitici per l’agricoltura. A tutt’oggi non c’è stata una risposta e quindi 
propone che detta nota sia nuovamente inviata al Ministero dal nuovo Presidente. Pagliai ricorda 
inoltre che l’ultimo manuale pubblicato, “Metodi di valutazione dei suoli e delle terre”, 
coordinato da Costantini, non è stato finanziato dal Ministero. Il prof Colombo interviene e 
rammenta che per i Metodi Chimici (al momento solo una bozza) sarà comunque necessaria 
l’autorizzazione del Ministero. Il Presidente invita il Consiglio a proporre soluzioni alternative, 
qualora entro il mese di giugno non ci sia stato alcun finanziamento (la spesa valutata per la 
pubblicazione del manuale è di circa 6000 €). Infine conclude con un suo personale 
suggerimento, ossia che vengano utilizzati i fondi della Società stessa. Ovviamente, se si dovesse 
decidere in tal senso, verrà formalmente ufficializzata una proposta adeguata. 

14. Varie ed eventuali 
Nessuna. 
 
Il Presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 17.00. 
Letto e sottoscritto del che è verbale. 
Bari, 26 marzo 2009 
 

Il Presidente 

Nicola Senesi 

Il Segretario tesoriere 

Claudio Colombo 

 


